

DIARIO BALEAR

DEL MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 1825.

Sta. Cecilia vírgen.

Sale el sol á las 7 y 10 minutos y se pone á las 4 y 50 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

AUSTRIA.

Viena 8 de octubre.

Escriben de Constantinopla que al fin se han recibido noticias positivas del capitan bajá. Este almirante llegó con su flota á la rada de Alejandría el 13 de agosto. Nada se asegura todavía sobre el camino que siguió despues de su partida de frente á Missolonghi, ni sobre los motivos que ocasionaron su precipitacion; pero se cree que la pérdida que sufrió no fué tan considerable como se supuso: las mismas relaciones griegas no dicen sino que habia perdido dos bergantines y siete lanchas cañoneras. Se ha desmentido la noticia que corria algun tiempo habia sobre el levantamiento del sitio de Missolonghi, y del regreso del seraskier Reschid-bajá á Arta. La Puerta ha publicado últimamente un boletin con motivo de haberse espuesto á la vista del pueblo cien pares de orejas de griegos muertos por los albaneses en una salida que hizo la guarnicion de esta plaza en los últimos dias de agosto. Los boletines que ha publicado Maurocordato en Nápoles de Rumania alcanzan hasta el 26 del mismo, y no hablan sino

de haberse levantado el bloqueo por mar, y del socorro recibido por la plaza. De modo que el seraskier conserva todavía sus posiciones en las cercanías de Missolonghi.

Por lo que hace á la Morea, parece, según estos mismos boletines, que de seis semanas á esta parte no ha habido en la península una acción general, y solo algunas pequeñas escaramuzas entre las tropas egipcias y las de Colocotroni, que de cuando en cuando descienden de las alturas y se extienden por la llanura de Tripolitza, lo que no ha producido otro resultado que la destrucción de algunos molinos de las aldeas y la muerte de unos 100 hombres de una y otra parte. Por las últimas noticias que se han recibido de Nápoles de Rumania á principios de setiembre se sabe que ocupaban á Tripolitza 5³ egipcios; que Ibrahim-bajá habia vuelto á Modon con 3⁰ hombres despues de haber enviado algunos destacamentos en todas direcciones para destruir las guerrillas que pudiesen inquietar su posición. Se asegura que está abundantemente provisto de víveres por haber hecho la recolección en todos los distritos que ocupaba su ejército. Además refieren como cierto que el Gobierno griego ha puesto en libertad á los dos bajás Ali y Selim, quienes habrán sido por fin canjeados por el hijo de Pietro-Bey y el gefe Yatrako. Es indudable que Ibrahim-bajá no se juzgaba con fuerzas suficientes para emprender operaciones ofensivas antes que le llegasen los refuerzos que esperaban en Alejandría; por esta razón se ha dirigido á esta ciudad el Almirante turco, probablemente con el objeto de proteger el embarco y transporte de estas tropas, cuyo número se regula en 18⁰ hombres, de los que pondrá á bordo de su flota una parte, por no ser suficiente la del bajá de Egipto.

INGLATERRA.

Lóndres 20 de octubre.

El 17 despues de medio dia llegó á esta capital Mr. Canning.

=El 14 por la tarde llegó de Paris á la secretaria de Negocios estrangeros Mr. Littlewood, correo del Rey.

=Se lee en un diario de Méjico lo siguiente:

»Han principiado otra vez las hostilidades entre los Realistas del castillo de S. Juan de Ulúa y la ciudad de Veracruz, á consecuencia de una estratagemá que usó el bergantin mejicano *Victoria*, valiéndose de bandera francesa para apoderarse de dos barcos españoles que conducian cierto número de oficiales. El fuego del castillo principió el 19 de agosto; pero la ciudad no correspondió sino hasta el dia siguiente, para dar tiempo á sus habitantes á que se retirasen al campo. En la tarde del 20 ya era el fuego muy activo de una y otra parte.

=Sabemos, dice un periódico de la mañana, que los principales negociantes que giran en Levante tienen ánimo de manifestar públicamente su intencion, por medio de una esposicion á Mr. Canning, para aprobar el edicto que prohíbe esportar armas para servicio de los griegos.

=La respuesta, dice el *Glove and Traveller*, dada por el tesoro á los armadores de dos naves destinadas á Grecia, que han sido detenidas, no ha sido favorable. No se permitirá que las naves continúen su viage; pero se devolverán con su cargamento á los armadores; y aun se dice si serán indemnizados, sobre lo cual no haremos observacion alguna, aunque podemos decir no obstante, que el hecho es seguramente muy arbitrario, y que los armadores no contravinieron á ninguna ley.

El vizconde Strangfort se embarcó en Chatam el martes para dirigirse á S. Petersburgo en calidad de Embajador.

=La Religion católica romana se mantiene con todo su esplendor en los Estados-Unidos; y los periódicos de Boston nos dicen que habiendo el Papa nombrado Obispo de aquella ciudad al R. Benedicto Femwrick, en lugar del Dr. Taylor, fue consagrado en seguida en Baltimore, de donde pasó luego á Boston para llenar el cargo de su sagrado oficio.

=El 14 de agosto último se ha vuelto á abrir la capilla para los soldados católicos del hospital Real de Chelsea, cerca de Lóndres, despues de haberse alargado unos 30 pies, á causa de no ser ya capaz, por haber aumentado mucho el número de los católicos. Mr. Pointer, Vicario apostólico de Lóndres, ofició de pontifical, asistido de varios eclesiásticos. Tambien asistieron algunos personages, entre los cuales se hallaba el Príncipe de Polignac, embajador de Francia. Despues del Evangelio pronunció el Obispo un discurso análogo á las circunstancias, y propio para escitar la caridad de los concurrentes, demostrando al fin que los fieles están obligados á adornar los templos; y en seguida se recogió una abundante limosna.

FRANCIA.

Paris 21 de octubre.

Deseando dar S. M. una prueba de satisfaccion y afecto á sir Th. Lawercuce, primer pintor de S. M. Británica, encargado por su Soberano de sacar el retrato del Rey de Francia, le ha hecho un regalo de varias piezas de porcelana de Sevres, de la mas delicada y preciosa hechura. Estas muestras, al mismo tiempo que atestiguan la Real generosidad de

5

nuestro augusto Monarca, ofrecen al extranjero una prueba de la perfeccion en que se halla nuestra industria y manufacturas, tanto en este artículo como en otros muchos.

= Se han publicado en nuestros periódicos las noticias siguientes acerca de los asuntos de la Grecia con fecha de 24 de setiembre.

El coronel Fabvier marchó sobre Tripolitza con 300 hombres; allí debia hallar reunidos 20 bajo las órdenes de Londos, juntarse con ellos y atacar á 500 ó 600 árabes que Ibrahim-bajá dejó en esta plaza; pero en lugar de los 20 hombres solo encontró 60 ú 80, y no pudo ejecutar su proyecto.

Ibrahim-bajá ha marchado sobre el Maina destruyendo todo el pais, y apoderándose al paso de las ciudades de Misitra y Maratonisi.

Los griegos se fortifican en Hidra. Los spezziotas obligan á salir de su isla á las mugeres y niños.

El sitio de Missolonghi continúa, y los sitiados se sostienen con gran valor. Se cree que esta ciudad no socumbirá; los griegos hacen frecuentes salidas con feliz suceso.

Algunos centenares de candiotas se han reunido para volverse á su isla y apoyar la insurreccion. Por desgracia no se ha restablecido la buena armonia entre los gefes griegos: continúan las disensiones é intrigas, y los partidos se acusan recíprocamente de las maniobras que perpetúan la desunion. Esta se ha manifestado tambien entre Maurocordato y el general Roche, agente de nuestra comision griega.

La escuadra americana ha sido bien recibida por los griegos; pero ha vuelto á marcharse dejando allí una corbeta para proteger su comercio contra la piratería.

(G. de M.)

Madrid 4 de noviembre.
 SS. MM. y AA. continúan en el Real sitio de S. Lorenzo sin novedad en su importante salud.

Nota de las causas que estaban pendientes en la distinguida comision militar ejecutiva de Castilla la Nueva, y se han determinado en la sala de Sres. Alcaldes de Casa y Corte.

Total de causas 157.
 Destinos que se han dado á los comprendidos en ellas.

Azotados y condenados á presidio 8.

Condenados á presidios mayores 60.

Condenados al presidio correccional 22.

Absueltos libremente 105.

Absueltos y condenados en costas 191.

Puestos en libertad 238.

Desterrados 25.

Destinados á castillos 1.

Mugeres destinadas á la galera 1.

Total de procesados 651.

Cádiz 28 de octubre.

El Comercio de los dos Mundos trae el siguiente artículo:

«No es lo que vamos á referir una relacion de carta ó cuento. Persona bien conocida, que se halla en España, deja en Méjico vestidos de uniforme á la mayor parte de los extranjeros residentes allí.

«Es el caso que no pudiendo contener aquellas autoridades los asesinatos que se cometian repetidamente en dichos extranjeros, á pesar de la vigilancia y repetidos bandos, imponiendo severas penas á los que se atreviesen ni aun á amagar con armas prohibidas, acordaron los mismos amagados del esterinio vestirse de levitas blancas, para que por el trage fuesen conocidos, y respetadas sus personas de

los que andaban á guisa de matanza de ellos: y en efecto, les puso la invencion á cubierto de que fuesen tan repetidos los asesinatos. Informa esta persona que á lo menos todos los de una nacion los dejaba uniformados ya del modo referido; y los de otras comenzaban á seguir el mismo ejemplo, dando no poco que reir á la plebe, que es la que mas los odia."

Resistencia en una provincia á su vecindad.

n Aunque en la mas de aquel reino se ha observado el mal recibimiento que han tenido los que han intentado avecindarse, ninguna como la de Puebla de los Angeles se ha mantenido mas firme en resistirlo, segun nos ha informado tambien la persona que hace poco tiempo residió en aquel obispado. Añade que si al principio de haber pasado los estrangeros á la Nueva-España eran odiados como uno, se hallan hoy como ciento: que esto bien lo conocen ellos mismos, y que muchos confiesan de buena fe que la América no podrá ser nunca sino de quien la conquistó y educó en máximas enteramente contrarias al modo de pensar de ellos."

Ciudad-Real 28 de octubre.

El comandante general de esta provincia de la Mancha, D. Nicolas de Isidro, ha impreso y circulado una proclama, insertando el oficio que le habia dirigido el alcalde mayor de Almodovar del Campo, participándole que se habia concertado la paz general de aquella villa, cuyos vecinos, y especialmente las familias principales, se hallaban desunidos por efecto de las pasadas circunstancias, á cuyo acto habian concurrido el ayuntamiento, cura párroco y clero, el padre prior de carmelitas, el estado de hijosdalgo, militares y muchas personas del estado general, firmando todos el acta de reconciliacion, y acordando que el domingo siguiente se celebrase una so-

lemne funcion de iglesia con *Te Deum* para dar gracias á Dios por tan feliz acontecimiento, y que el dia siguiente hubiese una funcion de novillos, como asi se hizo; y los bailes públicos, convites y otras demostraciones acreditan la sinceridad de la resolucion de aquellos vecinos, cuyo noble caracter ha sabido domar la fiereza de sus pasiones. Nuestro comandante general, despues de darles el parabien, y de inculcarles que la obediencia á las leyes y el debido amor al REY aseguran su felicidad, se dirige á todos para que aprovechándose, dice, del ejemplo de virtud de los reconciliados de Almodovar, proporcionen de este modo un dia de satisfaccion á nuestro augusto Soberano el Sr. Don Fernando VII (Q. D. G.)

En otros varios pueblos de esta provincia han acreditado del mismo modo los leales manchegos su fidelidad, amor y obediencia al Soberano.

(G. de M.)

Palma 21 de noviembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 21 PARA EL 22.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.

= Socios.

= El dia 23 del corriente á las 5 de la tarde saldrá balija para Iviza.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones fondeadas el 20 del corriente. De Cádiz en 7 dias la goleta de guerra francesa la Multine su comandante Ourdan. = De idem en id. la goleta id. el Cazador su comandante Boudier.

Id. el 21. De Iviza la polacra S. Francisco del patron José Ferrer con trigo.

Despachada el 20. Para Barcelona el javeque S. Antonio del patron Miguel Estadas con carbon y la correspondencia.

TEATRO.

Hoy á las 6½ en punto se representará la ópera:
La Ceneréntola.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.